
Открыть Беларусь Европе
В М инске  начала рабо ту  м е ж д у н а р о д н а я  
н а уч н о -п р а кти ч е ска я  ко нф еренция  
«II Е в р о п е й ски е  и гр ы -2 0 1 9 : п с и х о л о г о 
п е д а го ги ч е с к и е  и м е д и к о -б и о л о ги ч е с к и е  
аспекты  п о д го т о в к и  спортсм енов» .

Она собрала учёных из 
Азербайджана, Армении, 
Болгарии, Литвы, Латвии, 
Казахстана, Китая, ОАЭ, 
Польши, России, Узбекиста
на, Украины и Беларуси.

Открывая форум, министр 
спорта и туризма Сергей 
Ковальчук отметил важность 
сотрудничества между учё
ными и практиками, занима
ющимися различными на
правлениями научных знаний 
в спортивной отрасли: «Чем 
теснее будет связь между 
медиками, инженерами, пе
дагогами, психологами, ру
ководителями федераций и 
тренерами национальных ко
манд, тем более качествен
ный результат мы получим на 
соревнованиях».

Основу же двухдневной 
дискуссии заложил пред
седатель координацион
ной комиссии ЕОК по Евро
пейским играм-2019, член 
исполкома ЕОК Спирос Ка- 
пралос: «Европейская спор
тивная модель по своей 
природе тесно связана с об
ществом. Она основана на 
солидарности, инклюзивно- 
сти и вовлечении миллионов 
волонтёров по всему конти
ненту. Она должна уважать 
такие ценности, как мастер
ство, дружба, правила чест
ной игры, и стремиться раз
вивать взаимные понима
ние и интеграцию, поощрять 
диалог, повышать осведом
лённость о правах женщин 
и в других важных вопро
сах. Используя спорт, в кон
це концов, мы можем по
строить лучший и безопас
ный мир».

Ярким подтверждением 
преимущества европейской 
системы, по мнению госпо
дина Капралоса, служит тот 
факт, что спортсмены наше
го континента выиграли бо
лее половины медалей на 
летних Олимпийских играх 
и 70 процентов —  на зимних. 
Чтобы эти позиции не утра
тить, необходимо, считает 
он, защищать свою модель.

Высокопоставленный 
гость также выразил обе
спокоенность тем, что в по
следнее время многие круп
ные события вызывают не
гативную реакцию СМИ, ко

торые пытаются убедить 
публику, будто те же Олим
пийские игры ничего не 
оставляют после себя, кро
ме долгов. Подобные барье
ры приходится преодоле
вать и ЕОК при организации 
Европейских игр. Хотя им, 
как и МОК, предпринима
ются конкретные шаги для 
снижения расходов, связан
ных с проведением главных 
форумов. «В отличие от мно
гих городов по всему миру, 
—  подчеркнул Спирос Ка- 
пралос, —  Минск изобилу
ет спортивными площадка
ми. Благодаря этому II Ев

ропейские игры станут од
ними из самых устойчивых 
событий в истории, ведь из 
12 объектов, которые бу
дут задействованы, строить 
пришлось лишь один —  пло
щадку для пляжного фут
бола, на что потребовалось 
всего пару месяцев. Но са
мое важное, что грядущий 
форум откроет вашу заме
чательную страну всей Ев
ропе».

Первым докладчиком на 
конференции выступил рек
тор БГУФК, доктор экономи
ческих наук Сергей Репкин. 
Он остановился на особен
ностях кластерного подхо
да в научно-образователь
ном и технологическом обе
спечении подготовки олим
пийского резерва и спорта 
высших достижений. В Мин
ске, кстати, создаётся на- 
учно-образовательный кла
стер «Интеллектуальные 
технологии в спорте». Со
ответствующее соглашение 
на конференции подписали 
министр спорта и туризма 
Сергей Ковальчук и министр 
образования Игорь Карпен
ко, а также ректоры БГУФК 
и БИТУ —  соответственно 
Сергей Репкин и Сергей Ха- 
ритончик.

Затем участники конфе
ренции перешли к обсужде
нию других актуальных во
просов, связанных с под
готовкой и проведением II 
Европейских игр, а также ка
сающихся теории и методи
ки подготовки юных и взрос
лых спортсменов.
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